

ALICANTE / POLÍTICA

> EMERGENCIA ECONÓMICA / La protesta en la educación pública

Los profesores, de brazos 'semicaídos'

Renunciarán a las actividades de repaso fuera del horario lectivo por la deuda del Consell / Las escuelas infantiles privadas anuncian cierres y despidos si no cobran pronto el bono escolar

NOA DE LA TORRE / Valencia
Primero, dos cuatrimestres enteros de 2011 sin cobrar los gastos de funcionamiento en todos los centros educativos públicos (colegios, institutos, escuelas oficiales de idiomas...). Segundo, la bajada de sueldo generalizada anunciada por el Consell para los funcionarios. Y tercero, la promesa por boca de la propia consellera de Educación, María José Català, de que la red concertada cobraría parte de su deuda esta misma semana. Fue la gota que colmó el vaso, porque los 1.800 centros dependientes de la Conselleria, junto con sus profesores, están en pie de guerra. Se acabó en la escuela pública todo programa experimental o voluntario más allá del horario lectivo y de lo estrictamente obligatorio.

El enfado entre el colectivo docente y los equipos directivos de los centros es mayúsculo. Y en sintonía con él, las medidas de presión que se plantean para exigir el pago de la deuda a la red pública van más allá de las tradicionales



Última protesta frente a la Conselleria de Educación, protagonizada por los libreros. / BENITO PAJARES

Peligra la ampliación del horario escolar o las horas extra de refuerzo en julio

protestas y movilizaciones. Planes como el de la ampliación del horario lectivo o el de Exit para la impartición de clases de repaso están en peligro, según confirmaron ayer fuentes del STEPV.

Los directores de centros, de hecho, están llamados hoy a participar en una veintena de asambleas, a pesar de que justo ayer Català dijo en Canal 9 que los institutos de Secundaria cobrarían esta semana.

Las declaraciones de la consellera Català

El pago de la deuda

>En una entrevista en Canal 9, María José Català afirmó ayer que «se está trabajando para regularizar los pagos a los proveedores y esta semana se realizarán los pagos a las escuelas concertadas y a los institutos de Secundaria». Nada dijo de los colegios públicos y el resto de centros educativos dependientes de la Conselleria de Educación.

Bonolibro

>Català no piensa cambiar la medida anunciada en su día por el entonces conseller, José Ciscar, sobre la nueva baremación para la adjudicación de becas, que dejarán así de ser universales. Por ejemplo, «se mantendrá el bonolibro pero se aplicará el criterio de la renta». Sobre el bono libro, Català garantizó que se pagará a finales de mes a los libreros de la Comunidad.

Ciegsa

>Según la consellera, «se está replanteando la estructura de las empresas públicas, en las que se incluye Ciegsa, que ha llevado a cabo una labor muy importante, con la apertura de un centro escolar a la semana en los últimos ocho años».

Central de compras

>Y para optimizar recursos, se estudia crear una central de compras para abaratar los gastos de Educación.

Son los más afectados por los impagos (ya los hay que están sufriendo cortes de luz o teléfono, por ejemplo), pues a diferencia de los colegios, no reciben ningún tipo de financiación de los ayuntamientos. La deuda de algunos puede alcanzar los 90.000 euros, según UGT, aunque desde la Conselleria no se dan cifras.

En los centros se están planteando, por tanto, renunciar a su participación en el plan de ampliación del horario lectivo. Como tantos otros, este programa es voluntario y se viene aplicando en más de un centenar de centros. El objetivo era poder ampliar el horario de los alumnos de Infantil hasta en una hora y del resto, hasta en dos, con el fin de dedicar este tiempo extra a clases de repaso. Cada centro podía recibir por su implicación en el plan entre 1.800 y 2.600 euros, un dinero que tampoco se está cobrando.

En la misma línea, el plan Exit se realiza en los institutos fuera del horario lectivo. Es también voluntario, porque los docentes deben

Se presionará no haciendo cursos de formación, que se cobraban en sexenios

impartir clases de refuerzo en mayo, junio e incluso julio, a los alumnos que deseen preparar los exámenes de septiembre. Si por el anterior programa no se está cobrando, este último directamente ya no tiene sentido para los profesores.

No hay que olvidar que la compensación por participar en esta

Sigue en **página 5**

Los enfermeros dejarán algunas guardias si no les dan un complemento

Han perdido el 11% de su salario y quieren el mismo plus que los médicos

V.U. / Valencia
Los enfermeros están dispuestos a todo para tener el mismo trato salarial que los médicos. Incluso estudian negarse a realizar todas las actividades laborales que sean voluntarias, como algunas guardias y algunos puestos a turnos.

El detonante del enfado de los enfermeros se debe a que el conseller de Sanidad, Luis Rosado, se ha comprometido a ofrecer a los facultativos un complemento salarial que palie la reducción hasta el 50%

de la carrera profesional.

Por ello, el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia, que incluyen a 25.000 profesionales sanitarios, van a mantener el próximo jueves una reunión con Rosado, en la que pedirán que se aplique a las enfermeras el mismo complemento salarial que a los médicos anunciado este fin de semana por el titular de la Conselleria, en el caso de que se lleve a cabo su pue-



Juan José Tirado. / B.PAJARES



José Antonio Ávila. / B.P.

ta en marcha.

El presidente del CECOVA, José Antonio Ávila, considera que no se debe discriminar al colectivo de profesionales que pasan más tiempo atendiendo a los pacientes, lo que se produciría si este complemento se aplicase únicamente a los

facultativos.

El citado complemento no sería necesario aplicar si, como los representantes del CECOVA plantearán, se retira el decreto de medidas urgentes para la reducción del déficit en la Comunidad Valenciana y se diseñan medidas alternativas

por parte de los actuales dirigentes políticos, ya que para ello son los gestores a los que los ciudadanos han encomendado la función de manejar adecuadamente los recursos públicos.

El presidente del colegio de Enfermería de Valencia, Juan José Tirado, manifestó que van a llegar hasta las últimas consecuencias «y vamos a defender nuestra profesión con todas las armas si el conseller no atiende a razones».

El responsable de los enfermeros aclaró que no debe suponer un castigo a los profesionales sanitarios mermando su estabilidad laboral y su economía personal, ya que éstos no son los culpables de la actual situación ni deben pagar los platos rotos de la misma.

Por su parte, el presidente del CECOVA, José Antonio Ávila, recordó que el Decreto-Ley 1/2012 «supone un recorte de derechos laborales y económicos sin preceden-

Sigue en **página 5**